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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für
Stadtplanung, Umwelt und Klima
_________________________________________________________

Anwesend:

Mitglieder

von der Stadtverordnetenversammlung

vom Magistrat

von der Verwaltung

Schriftführer/in

Sonstige

Sitzungsdatum: Mittwoch, den 04.05.2022
Beginn: 17:00 Uhr
Ende 17:36 Uhr
Ort, Raum: Stadthalle, Wittastraße 5, 36251 Bad Hersfeld

Herr Lars Olaf Ullrich Stellv. Vorsitzender
Herr Michael Barth
Herr Frank Berg
Herr Sahin Cenik
Herr Thomas Daube
Herr Karl-Heinz Hüter
Frau Amy Petzel
Herr Thomas Schaffert

Herr Lothar Seitz
Herr Karsten Vollmar
Frau Andrea Zietz
Herr Hans-Jürgen Schülbe

Herr Thomas Fehling
Herr Hans Georg Vierheller

Herr Martin Bode
Herr Markus Heide
Herr Michael Mai
Herr Johannes van Horrick

Herr Sören Hollstein

Herr Struthoff
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Entschuldigt:

Mitglieder

Tagesordnung:

Stellv. Vorsitzender Ullrich begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit
des Ausschusses fest. Herr Ullrich gibt bekannt, dass das Protokoll von Herrn
Hollstein übernommen wird und bittet um eine kurze Vorstellung von ihm. Herr
Hollstein stellt sich kurz vor. Herr Ullrich bittet um Abstimmung, ob Herr Hollstein für
die Aufgabe des Protokollanten angenommen wird.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür
8 Ja-Stimme/n - Nein-Stimme/n
- Enthaltung/en

Herr Thomas Bös

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung

2. Sachstand Tennet-Leitung

3. Sachstand bezüglich Maßnahmen zur Reduzierung der Verkehrsbe-
lastung und der Lärmbelastung aufgrund der Ausbauarbeiten der
BAB A4 im Raum Bad Hersfeld.

4. Rückmeldung zum Antrag 0312/20 betreffend Wohnmobilstellplatz
0364/20

5. Satzungsbeschluss für den Bebauungsplan Nr. BE 3.0 Beiers-
hausen "Torstraße"
0266/20/1

6. Versetzung des "gestrandeten Schiffes" an einen anderen Standort
0376/20

7. Verschiedenes

7.1. Baustraße Wippershainer Straße

7.2. Gas-Pipeline Sorga/Kathus

7.3. Ausbau Glasfaser

7.4. Kunstrasenplatz Stadion Oberau

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung
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Herr van Horrick teilt mit, dass es seit der letzten Sitzung keine weiteren Infor-
mationen gäbe und verweist auf zwei Informationsveranstaltungen (10.05. in Hünfeld
und 11.05. in Bad Hersfeld). In diesen Veranstaltungen würden die aktuellen
Planungen vorgestellt. Herr van Horrick hofft auf eine rege Teilnahme.

Herr Barth teilt mit, dass der Ortsbeirat Kathus einstimmig die Beschlussvorlage mit
dem Betreff „Resolution zur Vorrangtrasse der 380 KV Leitung Mecklar Dipperz
durch die Gemarkung Kathus und Sorga“ beschlossen habe.

Bürgermeister Fehling erläutert den Punkt. Das Vorgehen sei unbefriedigend und die
Punkte der Stellungnahmen seien nicht berücksichtigt. Herr Fehling verweist auf die
enormen Anforderungen bezüglich des Hessentags und vergleicht dies mit dem
jetzigen Vorgehen. Zudem äußert er einen Appell an die Bürger*innen, bei
Problemen sich unverzüglich an die Stadt zu wenden.

Herr Barth schildert einen möglichen Verkehrsfluss unter Berücksichtigung des Bau-
vorhabens „Hochbrücke“ und verweist auf erhebliche Probleme im innerstädtischen
Bereich.

Bürgermeister Fehling bestätigt das Gesagte von Herrn Barth und teilt mit, dass
zurzeit kein überzeugendes Verkehrskonzept vorhanden sei. Die Anregungen und
Vorschläge seitens der Stadt seien bislang völlig ignoriert worden. Er zeigt einen
möglichen Verkehrsverlauf auf und verweist auf Probleme, die in den folgenden
Jahren aufkommen könnten.

Stellv. Vorsitzender Ullrich stellt den Tagesordnungspunkt mit den Stellungnahmen
und Empfehlungen vor.

Herr Berg teilt mit, dass seine Fraktion die Stellungnahme annehmen werde, jedoch
das Ergebnis nicht befriedigend sei. Er schlägt vor, dass die Stellplätze im Bereich
Stadion Oberau hergerichtet und nicht, wie aktuell, als Baustofflager von einer Bau-
firma genutzt werden. Zudem sollten die Speditionsparkplätze stärker kontrolliert
werden, da diese zur Abstellung von Wohnmobilen genutzt werden.

Beschluss:

Die beigefügte Stellungnahme der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.

zu 2 Sachstand Tennet-Leitung

zu 3 Sachstand bezüglich Maßnahmen zur Reduzierung der Verkehrsbe-
lastung und der Lärmbelastung aufgrund der Ausbauarbeiten der
BAB A4 im Raum Bad Hersfeld.

zu 4 Rückmeldung zum Antrag 0312/20 betreffend Wohnmobilstellplatz
0364/20
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Herr van Horrick erläutert, dass schon lange an dem Bebauungsplan gearbeitet
werde und dieser nun umgesetzt werden solle. Der Ortsbeirat Beiershausen habe
den Bebauungsplan einstimmig empfohlen.

Herr Berg fragt, wo genau sich das Gebiet befindet.

Herr van Horrick erklärt, wo sich das Gebiet befindet.

Herr Ullrich fragt, ob Zisternen verpflichtend in den Bebauungsplan mit aufge-
nommen werden können.

Herr van Horrick beantwortet die Frage und verweist auf fehlende rechtliche Grund-
lagen, die eine Verpflichtung von Zisternen rechtfertigen könnten.

Beschluss:

1. Die zum Bebauungsplan Nr. BE 3.0 „Torstraße“ Beiershausen im Rahmen der
Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und sonstiger Träger öffentlicher
Belange abgegebenen Stellungnahmen (Anlage Nr. 3 und 4 dieser Vorlage)
werden, wie in Anlage Nr. 3 und 4 zur Vorlage vorgeschlagen, abgewogen.
Die Abwägung zu den Stellungnahmen (Anlage Nr. 3 und 4 dieser Vorlage)
wird Bestandteil der Begründung. Der Magistrat wird beauftragt, den Ein-
reichern von Stellungnahmen gem. § 3 Abs. 2 Satz 4 Baugesetzbuch
(BauGB) das Abwägungsergebnis mitzuteilen.

2. Der Bebauungsplan Nr. BE 3.0 „Torstraße“ Beiershausen“ (Anlagen Nr. 1 und
Nr. 2 dieser Vorlage) mit Begründung gemäß § 9 Absatz 8 BauGB und den
Angaben nach § 2a BauGB  wird gemäß § 10 BauGB und § 5 Hessische Ge-
meindeordnung (HGO) als Satzung beschlossen.

3. Der Bebauungsplan ist vom Magistrat entsprechend den Bestimmungen des
BauGB ortsüblich bekannt zu machen. Die Bekanntmachung soll möglichst
zeitnah erfolgen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür
8 Ja-Stimme/n - Nein-Stimme/n
- Enthaltung/en

Herr van Horrick teilt mit, dass die finanziellen Mittel vorhanden seien. Zudem ver-
weist er auf einen evtl. Umbau der näheren Umgebung (Am Markt 36), in diesem Fall
wäre das Kunstwerk hinderlich. Er habe telefonischen Kontakt mit dem Künstler ge-

zu 5 Satzungsbeschluss für den Bebauungsplan Nr. BE 3.0 Beiershausen
"Torstraße"
0266/20/1

zu 6 Versetzung des "gestrandeten Schiffes" an einen anderen Standort
0376/20
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habt, der ihm mitteilte, dass er einer Versetzung des Kunstwerkes positiv gegenüber
stehe. Es sei eine Begehung mit dem Künstler zur Absprache eines neuen
Standortes vorgesehen.

Stellv. Vorsitzender Ullrich bittet um Wortmeldungen zu einem eventuellen Standort
für das Kunstwerk.

Frau Zietz schlägt vor, das Kunstwerk nicht in den Stiftsbezirk zu verlegen.

Stellv. Vorsitzender Ullrich spricht sich für den Standort „Festspiel-Kantine“ aus und
begründet diesen Vorschlag.

Beschluss:

1.) Der Versetzung des Kunstwerkes „Kleine Insel mit gestrandetem Stein oder
Schiff“ an einen geeigneten Standort wird grundsätzlich zugestimmt.

2.) Die Technische Verwaltung wird in Zusammenarbeit mit dem FB Touristik
einen neuen Standort suchen und dem Magistrat zur Entscheidung vorlegen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür
7 Ja-Stimme/n - Nein-Stimme/n
1 Enthaltung/en

Frau Zietz stellt die Frage, ob die Baustraße in der Wippershainer Str. bestehen
bleibt.

Herr van Horrick erläutert den Sachverhalt und gibt an, dass es sich nur um eine
provisorische Baustellenzufahrt handele.

Herr Barth fragt, ob es Informationen bezüglich des Ausbaus einer Gas-Pipeline im
Bereich Sorga/Kathus gibt und bittet ggfs. diese anzufordern.

Herr van Horrick teilt mit, dass es einen Kenntnisstand über das Vorhaben gäbe und
Informationen beschafft und weitergeleitet werden können.

zu 7 Verschiedenes

zu 7.1 Baustraße Wippershainer Straße

zu 7.2 Gas-Pipeline Sorga/Kathus
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Herr Barth spricht den Ausbau „Glasfaser“ an und die damit einhergehenden tiefbau-
lichen Maßnahmen.

Bürgermeister Fehling teilt mit, dass dieses Vorhaben keiner Genehmigung bedürfe,
jedoch in enger Abstimmung mit der Stadt vorgenommen werden solle. In der
nächsten Ausschusssitzung solle eine Vorstellung dazu stattfinden.

Herr Barth teilt mit, dass er das Vorhaben nicht verhindern wolle, sondern nur infor-
miert werden möchte.

Stellv. Vorsitzender Ullrich schlägt vor, die Firma bezüglich des Vorhabens mit einzu-
laden.

Herr Barth fragt nach der aktuellen Nutzung des Kunstrasenplatzes Stadion Oberau.

Herr Bode teilt mit, dass morgen (05.05.2022) die Abnahme erfolgen solle und der
Sportverein im Anschluss informiert werde.

Herr Barth fragt, was dies konkret bedeutet.

Herr Bode teilt mit, dass, wenn die Abnahme erfolgt ist und es eine Freigabe gibt, der
Platz bespielt werden darf.

Stellv. Vorsitzender Ullrich bedankt sich bei den Mitgliedern des Ausschusses und
schließt die Sitzung um 17.36 Uhr.

zu 7.3 Ausbau Glasfaser

zu 7.4 Kunstrasenplatz Stadion Oberau

Lars Olaf Ullrich Sören Hollstein
Stellv. Vorsitzender Protokollführer


